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! ! ! !关于近期直线下坠的曼
联，有两个笑话：一个是惨败
给埃弗顿后，更衣室里队员
们互扔发胶发泄；另一个是
加里·内维尔和罗伊·基恩在
担任曼市德比的解说嘉宾
时，因为弗雷德的防守直接
吵起来———“他就这个水
平。”内维尔评论。基恩反驳：
“不，加里，他是偷懒。”

老基地熏陶传统"

没用
基恩认为，现在这批队

员也该尝尝弗格森的“吹风
机”。索尔斯克亚当然知道老
队长的意思。这也是为什
么，曼市德比前，他特地把
训练挪到曼彻斯特市区欧
韦尔河畔的老基地克里夫。
曼联俱乐部在 !"#$ 年搬入
克里夫，并在 %"&%年正式买
下这块地方，用于球队训练、
打练习赛和青年队比赛。从
邓肯·爱德华兹到贝克汉姆，
这座基地走出了一代又一代曼联的
“骄傲”。选择克里夫，索帅希望弟子
们能体会到俱乐部的传统精神，在
德比中重现曼联的光辉。

看起来这是个好主意，但如果
弗雷德们真知道身上的队徽意味着
什么，担心还有“吹风机”这事，就不
会在更衣室摆上发胶了。

从淘汰巴黎圣日耳曼的欧冠 %'

$决赛算起，曼联近 !(场比赛输了 )

场。除了巴萨和阿森纳，他们还两次
败给狼队。上赛季球队一共才丢了
*$个球，如今赛季还未结束，丢球数
已达到 &%个，这是 %")$+!")"赛季
以来最糟糕的纪录。同时，这 !,场
比赛里，球队只进了 )个球，其中 *

个是点球，还曾连续 -场颗粒无收。

谁不想待在曼联"

不少
曼联下坠的节点，让索尔斯克亚

有些难堪。作为看守教练，他 !-轮联
赛追了前四名球队 $分，只被榜首的
曼城拉开 .分，可签下正式合同后，
他却成了教练席上的摆设。与埃弗顿
的赛后，有记者问索帅：队员们为什
么没有尽力？他回答：我不知道。
也许，索尔斯克亚真不知道。输

给阿森纳后，他已经用了 &套阵型，
首发阵容换了七八种配置，连铁定
离队的达米安也从箱底翻了出来。
战术层面，他尽了最大的能力，如果

还能上场，他也许就自己上
去了，指挥一支球队坚持到
底，比自己终场前完成绝杀，
要难得多。
在旁人眼里，近来的下

坠证明，曼联更衣室里人心
思动。战术核心博格巴被曝
今夏转投皇马，德赫亚也不
能保证留在老特拉福德。功
勋边卫瓦伦西亚已确认赛季
结束后离队，马塔和埃雷拉
能否续约也存在疑问。很有
可能，俱乐部在酝酿一场重
建。加里·内维尔说：“一个不
想待在俱乐部的球员，更衣
室里会影响林加德、拉什福
德等人，这真是个大问题。”
索尔斯克亚提醒弟子，想

要留在曼联就得拿出有说服
力的表现，“我还在做计划，需
要考虑长远。我会越来越了解
自己的队员，如果他们进入最
佳状态，或愿意为球队奉献，
就是我们要找的人。”

但若场上 %%名球员都
不回抢对手，做什么计划都
没用。有人曾问过索尔斯克
亚的前任穆里尼奥，对此有

何对策，狂人却回答：“你没法像变戏
法一样改变球员的本质。”

管理层该干什么"

建队
为什么曼联场上都是弗雷德这

样的高薪打工仔，再也找不到基恩、
内维尔和贝克汉姆等门徒？索尔斯克
亚前任的前任、荷兰名帅范加尔如此
解释：“遗憾的是，我们讨论的是一家
商业俱乐部，而不是一家足球俱乐
部。我曾和弗格森讨论过这个事情，
他也觉得有问题。”
范加尔的意思是，问题就出在球

队的管理架构上。俱乐部 /01伍德
沃德总管球员交易，发展主管马特·
贾奇负责合同谈判，前者过去是个投
行高管，后者也从事了 %-年银行投
资。他俩只胜任交易球员，而不是组
建一支球队。现在的曼联，缺少一位
拥有足球视野的技术总监。但这个职
位，格雷泽家族在意过吗？
对曼联球迷而言，唯一的安慰是

其他豪门近期也不争气，红魔在积分
榜上没被甩开，-.轮打完，只落后第
四名的切尔西 -分。既然如此，不如
选择继续信任索尔斯克亚，要知道他
没有一个转会窗，也没有 -2&亿英镑
的预算，能坚持到现在已经不容易
了，至于他对曼联的改造，为什么不
能等上一两个赛季，看看更衣室里的
发胶会否消失？ 本报记者 金雷
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有关国足主帅，这两天掀起了不小的
波澜。之前的“代理”卡纳瓦罗明确表示不
愿身兼两职，前任里皮的回归似乎也已经
板上钉钉。俗话说，好马不吃回头草，经过
这一番折腾后又重新请回里皮，对中国队
到底是利是弊？

今年9月，国足将出征2022年世界
杯预选赛，留给中国队重新磨合的时间已
经不多。这个时候让里皮“二进宫”，既是无
奈的决定，恐怕也是最佳的选择。里皮熟悉
中国足球、熟悉中国队，这是最大的优势。

索帅转正前后
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态度不端正
原本，卡纳瓦罗在广州恒大主教练的位置上

干得好好的，-月的“中国杯”，硬生生把他推上
了另一片舞台。

中超的争冠形势，比往年更加激烈，卡纳瓦
罗要想带好恒大，已经是一件不容易的事。让他
身兼两职，再为国家队分心，的确颇为尴尬。最后
的结果很可能是两头不讨好———恒大这个赛季
“四大皆空”，而国家队也会成为牺牲品。

如果国足在“中国杯”上的表现能够好那么
一点点，卡纳瓦罗这个代理主帅，或许还有转正
的一点点可能性。但问题是，卡氏国足在南宁演
砸了———先输泰国，再输乌兹别克斯坦，在和两
支亚洲球队的较量中一败涂地，而且场上一盘散
沙、毫无亮点。

其实，早在“中国杯”结束之后，记者就写过
《兵熊将窝囊 糗事一箩筐》这样一篇文章，已经
做出了判断———卡纳瓦罗不适合执教中国队。最
重要的原因，不是卡纳瓦罗的水平和能力如何，
而是他的态度：“态度和兴趣，是做好任何工作的
最重要前提。既然你还没准备好，既然你没有足
够的信心，又何必请你？既无资历、又无资本，还
是让卡纳瓦罗安静地离开吧。”
的确，卡纳瓦罗几次在公开场合都表示，对

于国足主帅一职“无法确定”，而且把锅甩给中国
足协。如今他提出“辞呈”，也是意料之中的事。很
可能，他从头到尾就没有认真考虑过。

时间不等人
卡纳瓦罗的主动走人，给他的师父里皮“腾”

出了位置。有消息显示，里皮在上周回到中国，与
中国足协商讨执教一事，并初步达成了共识。

里皮的资历和能力，自然无需多言，世界杯
冠军教头、意甲冠军教头……诸多荣耀足以说明
他的执教水平，绝非本土教练或者一般的洋帅所
能企及。不过让球迷有些失望的是，在他的首次
执教期间，似乎并没有给国足带来特别大的起
色、没有给人以特别大的惊喜。
确实，国足没能在世预赛的 %3强赛中突围

杀进俄罗斯世界杯，今年年初的亚洲杯也仅仅是
完成打进八强的最低目标，而且最后一战 ,比 -

惨败伊朗。*,%.年里皮正式上任国足主帅后，在
率领球队参加的各项赛事中，取得 %%胜 $平 %%

负的成绩，看上去也只能说一般。不过，如果以更
重要的一个指标来衡量，里皮的执教可以称
得上成功———里家军在世预赛中取得 -

胜 *平 %负，在亚洲杯中也是 - 胜 *

负，他带队参加正式比赛的成绩单实属
不错。
赢下该赢的比赛，对中国队来说意

义更为重大，而这正是经验丰富、性格
沉稳的里皮具备的优势。今年 "

月，国足就要出征 *,**年卡塔尔
世界杯的预赛，可以说每一场比

赛都重要，有里皮这样的老
江湖压阵，胜算会大不少。

距离世预赛只有短短
4个月，时间是中国队最大
的“敌人”之一。重新选帅，

需要一个漫长的磨合期，国脚
也要适应新帅新的技战术打法。

而请回里皮，这个过程将被大大缩减。
在广州恒大和中国队执教多年，里皮熟悉中
国联赛、中国球员，他可以在很短的时间内
将国足带回正轨，这或许才是最重要的。
据悉，这次里皮将与足协签约 4年，这

位 )%岁的名帅将有足够的时间来改造和打
磨中国队。但愿这一次，他能给中国足球带
来更大的变化。

首席记者 关尹
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! 卢卡斯#左$再卖力也扭转不了曼联

被埃弗顿揍四拳的颓势 图 !"


